

Mañana: FOLLETIN

Actualidades

Conflicto

solucionado

Cuando nuestros lectores hayan en sus manos este número, es cosa probabilísima que haya comenzado a entrar en Palma toda el agua que conduce la acequia de la Villa.

Con ello se habrá solucionado, por ahora, el grave conflicto que vienen creándonos, desde bastantes años, las sequías harto prolongadas.

Nos alegramos de ello profundamente, y huelga manifestarlo.

Pero lo que de veras lamentamos, y no creemos ser los únicos, es que se haya dado el espectáculo de tantas discusiones, de tantas proposiciones diferentes, en cuyo mantenimiento ha entrado por mucho el amor propio, mal consejero siempre, para venir a parar á la postre en aquel punto que debiera haber sido el de partida.

Esto era lo más racional, lo más prudente, lo más acertado.

Se pedía agua; que se trajera agua por los medios mas rápidos, mas sencillos, de la manera que mejor se quisiera. Lo principal, lo imprescindible era no dejar que se agotasen las fuentes públicas, ni privadas; y no solamente el agua para beber, sino para los demás usos de la vida, para para precaver cualquiera enfermedad epidémica, para alejar de nuestra población la amenaza del peligro que contribuyen á fraguar, en parte nada pequeña, la falta de higiene, la escasez de la limpieza, tanto de público, como en privado.

Eso era lo capital, el deseo unánime. Pero aquí parece que se ha entendido de otra manera: cualquiera diría que lo primero era obtener que prosperase la proposición A sobre la proposición B, que quedase á salvo el honor de la mayoría ó de las minorías, para para precaver cualquiera enfermedad epidémica, para alejar de nuestra población la amenaza del peligro que contribuyen á fraguar, en parte nada pequeña, la falta de higiene, la escasez de la limpieza, tanto de público, como en privado.

Y en tales andanzas y pequenezes, que pequeño resulta todo ello ante el supremo interés del vecindario, se han perdido ocho días, y se ha llegado al punto de originarse un conflicto de autoridades y los ánimos no han dejado de exacerbarse, sonando culpas y acusaciones recíprocas.

Por ese camino, verdad es que nadie podía adivinar á donde se iba; se ha divagado excesivamente, rodando en torno de la cuestión, como si se temiese topar en el punto que se indicaba como el más acertado; pero la solución concreta, clara, accidental—la solución accidental, pues la definitiva, la del porvenir todavía no ha llegado—aquella no aparecía por ninguna parte.

Si al fin tenía que marcharse por el atajo; si había de llegarse, para bien de todos, á una actitud de conciliación, á un espíritu de armonía entre los intereses de Palma y los intereses de los regantes, no comprendemos porque se persistió en la primera actitud, entre cuyos pliegues se encerraba veladamente una amenaza, y se invocó y hasta se hizo fuerte en este artículo 162 de la Ley de Aguas; artículo de gran justicia, en verdad, para los casos que señala, pero á cuyo extremo, francamente hablando, no creemos haya llegado la situación de Palma, que es crítica y nada envidiable, pero no desesperada ni angustiada.

El ofrecimiento espontáneo y generoso del Sindicato de Riegos y la aceptación de aquél, sin más discusiones, por parte del Ayuntamiento, han salvado la situación.

La actitud prudente que se ha adoptado, sustituyendo el temperamento de fuerza por el espíritu de conciliación, demuestra que por encima de todo se ha impuesto el deseo de beneficiar á Palma, sentimiento, que, á pesar de todo, no hemos dudado era el móvil que inspiraba á todos.

Reconocámoslo; lo que separaba á unos y otros era la cuestión de forma, el procedimiento. Hecho el sacrificio del amor propio, ha venido la solución, como no podía menos de suceder. Y de ello hay que felicitarse.

Y conste que, como hemos manifestado en otra parte, no discutimos ni por asomo el derecho de nadie; el de Palma para ser única poseedora de todo el caudal, ni el del Sindicato, para poder salvar sus cosechas, quinden grandes productos. Existe el pleito, el famoso pleito, y planteado está y sujeto á fallo judicial.

Ahora cabe preguntar: ¿y la solución definitiva, la del porvenir? hoy ha quedado cortado el conflicto; mañana, el año próximo, puede surgir y su girará seguramente, porque las necesidades aumentan el consumo; y no olvide nuestro Ayuntamiento que sobre él pesa un grave cargo, el de la imprevisión.

La cuestión del agua no puede eludirse. Cada año cada verano se reproducirá, por la ley natural, si desde hoy mismo no comienza á plantearse el problema y someterlo á discusión, á una discusión amplia, extensa, meditada.

¿Qué se hace? ¿qué debemos hacer?

Se han presentado multitud de proyectos, y todos han sido rechazados; pero no basta esto, ni así se conjura el futuro conflicto. Hay que meditar, hay que discutir, hay que resolver.

El capítulo mas importante que todos los Ayuntamientos de Palma han de inscribir en su programa es el del abastecimiento del agua.

En verano y en invierno debe ser éste el asunto de palpitante actualidad. Hay que destruir con hechos el calificativo de imprevisores, justa ó injustamente lanzado.

Curiosidades

La sonrisa de un ministro.—Un periódico americano habla, en los siguientes términos, de la sonrisa del señor Carlos J. Bonaparte, nuevo ministro de Marina de los Estados Unidos:

«La sonrisa del señor Carlos J. Bonaparte, puede ser á la vez fascinadora, desagradable, dulce, expansiva, seductora, engañosa, sarcástica, sardónica, temible, paralizante y diabólica.»

¡Phe! Ahí tienen ustedes un hombre que domina la sonrisa.

Bueno, bueno; no deja de ser un caso singular el de la variada sonrisa del nuevo ministro de Marina de la gran República.

La guillotina.—Una revista publica detalles inéditos sobre el inventor de la guillotina.

Parece que la madre de éste le dió á luz en circunstancias bastante curiosas.

Habiendo visto un gran grupo de gente se aproximó al mismo y vió á un hombre en la horca rodando en el aire.

Su emoción fué tan grande que dió á luz dicha mujer pocos momentos después.

Guillotín, como se ve, estaba bien «calificado» para buscar y encontrar una forma de suplicio rápido y tan «dulce» como es posible.

Sesión municipal

(Conclusión)

El señor Rosselló y Gómez dijo que no quería combatir la proposición porque con su simple lectura no se había hecho cargo perfectamente de la misma.

Pero no obstante—dijo—para evitar discusiones, propongo que se apruebe la proposición que hice yo en la sesión pasada y bajo mi responsabilidad me ofrezco á que Palma dentro pocos días tendrá toda el agua que necesite de la Fuente de la Villa.

El señor García Orell dijo que precisamente por tener medios de allanar las dificultades, era por lo que había presentado la proposición y en la que precisamente entraba de lleno la del señor Rosselló y Gómez pues abarcaba todos los extremos, el de la conciliación y el de la resolución definitiva.

El señor Font y Monteros propuso se diera un voto de confianza á los señores García Orell, Rosselló y Gómez y Massanet para que resolvieran el actual conflicto de aguas.

El señor García Orell dijo que no era posible conferir dichos poderes á una comisión por ser las Comisiones solo consultivas, y por lo tanto, tendría que reunirse el Ayuntamiento para aprobar lo que aquella propusiera.

El señor Rosselló y Gómez explicó los motivos porque no podía unirse á la proposición del señor García, añadiendo que si se suprimía de la misma lo referente á que se recurra al artículo 162 de la ley de aguas, y se aceptaba su proposición de que amigablemente el Alcalde tratae con el Presidente del Sindicato no tendría inconveniente en aceptarla.

El señor García Orell, estuvo conforme en modificar su proposición, añadiendo un párrafo, diciendo: que el Alcalde sólo recurrirá á los procedimientos del artículo 162, si no daban resultado las gestiones particulares que hiciese con el presidente del Sindicato.

Tampoco se conformó el señor

Rosselló y Gómez con esta modificación, haciendo constar que se oponía á la proposición por creer que con ella podrían surgir dificultades.

El señor Martorell, ¿creen los señores Concejales que hay necesidad de tomar acuerdo para que el Alcalde haga uso del artículo 162 de la Ley de Aguas, si esto es preciso?

No, no, contestan todos.

Entonces—continúa el señor Martorell—propongo que se acepte la proposición del señor Rosselló y si no diese resultado á juicio del Alcalde este podrá en todo tiempo hacer uso de su derecho.

Tampoco se acepta esta proposición.

El señor Font y Monteros repite la suya y también es rechazada.

El señor Presidente ¿se pasa á votación la proposición del señor García Orell?

Verificada la votación se aprueba esta proposición por los votos de los Sres. García, Fussat, Perera, Pou y Moreno, Villalonga y Perez, Rebasa, Castañer, Martí, Obrador, Juan, Rosselló y Escanellas, Serra, Barceló, Villalonga y Fábregas, Pou y Magraner, Alemany, Oliver y Presidente, total 18 contra 14 emitidos por los Sres. Bibiloni, Martorell, Massanet, Rosselló y Gomez, Piña, Bestard, Ramis, Castañer, Mátetu, Canet, Bonnin Font y Monteros, Fuster y Calafell.

—El señor Martí espuso la conveniencia de que el Ayuntamiento acordase no suspender la sesión hasta ver los resultados de la proposición que se acababa de aprobar.

Fué rechazada esta indicación.

—Se acordó alquilar por 600 pesetas mensuales una locomóvil existente en «Son Suñer» para mover la bomba recientemente colocada en el manantial de la Fuente de la Villa.

—A propuesta del señor Piña se acordó dar un voto de gracias al señor Barceló, por haber llevado á cabo el ofrecimiento hecho al Ayuntamiento de colocar un grifo en la fachada de su casa, con el que abastece de agua de pozo á los vecinos del barrio de la Alfarrería.

—Se aceptaron los ofrecimientos de agua de pozo hechos por los señores Esteve y Suau.

—Puesto de nuevo á discusión el asunto que al principio de la sesión intentó poner sobre la mesa el señor Rebassa.

A instancia de éste se acordó abrir una información para depurar la verdad de cierta denuncia hecha por el señor Ramis, sobre ciertas obras fraudulentas efectuadas en la calle del Socorro y en la finca que ocupa La Juventud Republicana.

No habiendo más asuntos que tratar ni ningún señor Concejil que quisiera usar de la palabra el señor Quijada levantó la sesión.

Eran las once y cuarto.

Intermezzo

Cariño á los animales

Si uno lega su fortuna á los animales por ello un loco?

Hay filósofos y moralistas que pretenden que el cariño exagerado por los seres inferiores es una manifestación de debilidad de espíritu.

Creemos exagerada esa teoría, puesto que hubo hombres de inteligencia privilegiada que profesaron entrañable afecto á los animales.

Michalet escribió páginas admirables, llenas de ternura, sobre los pájaros.

En los Recuerdos de la infancia de Renan se lee una nota bien elocuente: «Me sería imposible maltratar á un perro y molestarle en nada y para nada.»

Tolstói dijo á un periodista inglés que se había sentado junto á él en su carruaje y que había demostrado gran extrañeza al ver que no llevaba látigo:—«Yo hablo á mis caballos; no les pego nunca.»

Lo que hemos dicho antes y mucho más que podríamos añadir, demuestra que no es de locos el profesar cariño á los animales.

Pero, sea lo que fuere, los magistrados parisienses resolvieron uno de estos días el problema.

Una vieja solterona, recientemente fallecida, ha dejado toda su fortuna á la Sociedad Protectora de animales.

Sus hermanos impugnaron el testamento, cuya redacción demostraba, según ellos, el estado cerebral en que aquella se encontraba al testar.

Realmente los términos en que estaba redactada la última disposición testamentaria eran muy originales; todo eran frases de ternura, expresiones de afecto hacia los animales y demostraciones de menoscabo hacia sus hermanos y demás familia.

El tribunal de París ha validado el testamento, viniendo á demostrar que, legal-

mente, por lo menos, el que uno aprecie á los animales, no supone que se encuentre á bajo nivel intelectual.

De todas partes

El empréstito japonés en Berlín

Por ser la primera vez desde que empezó la guerra con el Extremo Oriente, toma, dice un telegrama de Berlín, parte activa Alemania en un empréstito japonés.

El ajuste está ya hecho entre el representante del Mikado y siete corporaciones bancarias que se encargarán de la emisión, empezando la suscripción de obligaciones el 13 del mes actual.

Consta el grupo de financieros alemanes de las firmas siguientes: Warburg y Compañía, el Banco hamburgués del Norte de Alemania y el Banco Alemán Asiático.

Se compone el grupo inglés del Banco Parr Limited y de la Corporación bancaria de Shanghai, y de Kuhn Loab y Compañía en nombre de varios banqueros el grupo norteamericano.

Cada uno de los tres grupos financieros garantiza la suscripción de diez millones de libras esterlinas.

El interés será de cuatro y medio por ciento y el tipo de emisión á noventa.

Los alemanes en Africa

Telegrafan de Berlín, que á consecuencia de las malas noticias que se reciben de las colonias alemanas del Sudoeste de Africa, se está organizando en Hamburgo para que salga en breve para aquel país, una importante expedición militar formada por las tres armas.

La insurrección cretense

Comunican de La Canea, que el crucero «Kleber» ha ido á Sitsa con objeto de preparar la ocupación de aquella población y puerto portropas fancesas.

Dice también un telegrama de Londres que las potencias protectoras de la isla de Creta, han dirigido una nueva proclama á los insurrectos cretenses aconsejándoles que depongan las armas, evitando así un conflicto internacional.

El calor en el Norteamérica

También de los Estados Unidos, Canadá y la Colombia inglesa, se quejan del calor intensísimo que desde hace unos días se siente en aquellos países.

De San Francisco de California telegrafian al «Herald», de Nueva York, que mientras asistía el sábado último miss Alice Roosevelt, h ja mayor del presidente de la República, á la representación de una comedia griega que se daba al aire libre en el teatro griego de la Universidad de California, fué víctima de un síncope causado por el excesivo calor que en aquella local reinaba.

La señorita tuvo que ser sacada del local en un sillón para ser conducida á una ambulancia, en donde, después de algún trabajo, se logró que recobrase los sentidos. Fué un principio de asfixia.

También hace en Chicago y Nueva York un calor digno del trópico.

No hay ni sombra de Estera

en Marsella

De acuerdo con un telegrama oficial de Marsella, el prefecto del departamento de las bocas del Rodano, el alcalde de aquella ciudad y las autoridades policíacas y sanitarias de la misma, confirman que es completamente falsa la noticia de que haya habido en ella un caso de cólera y afirman en cambio que no puede ser mas satisfactorio el estado sanitario de aquella populosa ciudad marítima.

Hacia el Japon

El Cristóbal Colon chino

A bordo del «Sydney».

En esta cosmópolis flotante, entre los egipcios de perfiles de ave de presa y los indos de grandes ojos ojeros, entre los japoneses cortos de talla y los anamitas femeniles, un personaje singular, suntuoso, grave y enigmático, interesa especialmente. Los oficiales franceses se acercan á él con respeto, y los niños, viéndole desde lejos, abren sus bocas deliciosas.

Es un chino; Pero no es un chino, vulgar un mercader, un banquero, no, ni siquiera un diplomático, sino un sabio chino, un chino doctoral, un chino que si no fuera imponente, sería caricaturesco. Su túnica negra, cubierta de dibujos áureos, deja descubiertos los pescalzo-pies. Sus lentes son redondos como los que, en los retratos de Que-

vedo, miran con insolencia; pero inchísimo más grandes. Su trenza, en fin, su blanca trenza encanecida por el estudio, es una cola de rata interminable.

Se llama Ta-Yen.

Por la mañana, muy temprano, atraviesa solemnemente los corredores y va á refugiarse en un saloncillo algo obscuro de la popa. Un criado le sigue, llevando siempre sobre la cabeza hasta veinte infolios cubiertos de pergamino. Y el trabajo principia. El sabio estudia.

De vez en cuando, al ver entrar á algún curioso, cierra el libro que lee; sonríe, se incorpora, pregunta:

—¿De dónde es usted?

Y con una voz fina y gorjeante, como cantando, habla. Todas las lenguas europeas parecen serle familiares. Habla inglés, habla francés, habla italiano, habla portugués, habla español.

—El español es el que más he estudiado—me dijo el primer día que fué á visitarle.

Luego, en buen castellano, me explicó por qué.

—Porque estoy preparando una obra en la cual hablo de que la América toda fué quizás descubierta no por Cristóbal Colón, sino por un navegante chino, un Colón amarillo.

Sin duda mi rostro indicó algún asombro irónico, pues Ta-Yen, siempre afable, se tomó el trabajo de explicarme que no se trata de una novedad, sino de una idea muy antigua y muy conocida.

Ya en los Estados Unidos—me dijo—el sabio Master ha publicado fragmentos de los doscientos treinta primeros volúmenes del Yuen Kin-Lui-Han ó enciclopedia china. Esos fragmentos establecen que; desde hace siglos, mis compatriotas están convencidos de haber descubierto Méjico. En todas las escuelas del imperio se estudia además una parte de otro libro, el Wen-Hien-Tong-Kao, que habla de eso como de un dogma científico, y hasta traza el itinerario y que fué el siguiente: El Golfo de Lego Tong, las tierras coreas, las islas del Japon, las islas Kuriles, las nieves de Alaska, el Oregon, la California y Méjico. En un principio, todas las tierras del Nuevo Mundo se conocieron entre los geógrafos chinos con el nombre general de imperio de Fu-San. En las leyendas antiguas los poetas hablan de aquel imperio, como los europeos hablaron más tarde del Perú y de Nueva España.

—Entonces—preguntéle—usted cree que...

Me cortóseme me interrumpió. —Yo no creo nada. Yo busco. Yo estudio. Ahora acabo de pasar un año en Génova. Más tarde irá á España. En Méjico y en California he vivido veinte años buscando siempre pruebas que me ayuden á creer. Tengo esperanzas... Pero nada más que esperanzas. ¡E! tan corta la vida!

Sólo para leer bien una de nuestras geografías clásicas, se necesita una existencia. Los sabios americanos me han ayudado mucho. Además de Masters, Lobscheid es partidario de la América china. El gran Bancroft probó que en las venas de los aztecas circula sangre mongólica. Yo, por mi parte, he notado que el calendario mejicano y el chino son idénticos. Las arquitecturas primitivas de ambos países, llamaron la atención de Humbolt. En fin, en las lenguas, no sólo notamos que la escritura es igual en sus remotos comienzos, sino que una y otra son monosilábicas y carecen de r. Si á esto agregamos mil detalles, como la idea de la transmigración de las almas, las atribuciones de las divinidades domésticas, los amuletos, la creencia en que un dragón devora al sol en sus eclipses en la china antigua y en el antiguo Méjico, no podemos dudar por completo...

Una pausa.

Luego: —No afirmar tampoco...

Otra pausa.

Y para terminar, sonriendo siempre, siempre cantando, una sententia digna de Anacleto France: —En el fondo, lo único que los sabios sabemos es estudiar.

Después abrió un gran infolio y dirigió hacia los misteriosos signos de sus páginas los dos lentes enormes que velan su mirada.

E. GÓMEZ CARRILLO.

(Enviado desde Bord Sain el 1.º de Julio)

EN LA CÁMARA FRANCESA

Historia de la negociación

París.

La Cámara, al abrirse la sesión, ofrece aspecto solemne.

En medio de un absoluto silencio, el presidente del Consejo, M. Rouvier, sube á la tribuna y hace las siguientes declaraciones,

«La Cámara no habrá olvidado, di-

ce, que nuestro ministro en Marruecos tenía misión, al trasladarse á Fez en Enero último, de hacer conocer al sultán las reformas adecuadas para remediar las perturbaciones de su imperio.

Expuestas en grandes líneas estas reformas y examinadas por la Asamblea de notables no levantaron protestas ni objeciones graves.

Pero su magestad sherifiana, puesto al corriente de estas negociaciones, quiso consultar la opinión de las potencias extranjeras é invitólas para ese efecto á una Conferencia internacional.

La invitación nos fué dirigida el 30 de Mayo.

Con fecha 6 de Junio, el gabinete de Berlín hacia saber por Nota dirigida al gobierno de la República que la Conferencia le parecía el medio mejor de preparar las reformas.

Nosotros contestamos que no nos oponíamos, en principio, ni teníamos parti pris sobre la idea de la Conferencia; pero que nos parecía necesario, para dar útilmente nuestra adhesión, ponernos de acuerdo, con Alemania sobre ciertos principios, á los que hemos de sujetarnos en Marruecos.

Deséabamos sobre todo adquirir la certeza de que el gobierno imperial apreciaba como nosotros los intereses especiales de Francia en Marruecos, por razón de sus fronteras limitrofes, en relación con el mantenimiento del orden en el imperio sherifiano.

Las explicaciones de nuestro embajador en Berlín con el príncipe de Bulo y las mías con el representante alemán, han conducido á ambos gobiernos á darse seguridades recíprocas, cuyos términos se fijan en las cartas que voy á leer á la Cámara.

Las textos

Lee una carta de M. Radolin fecha 8 del corriente, excitando al gobierno de la República á acudir á la Conferencia propuesta por el sultán de Marruecos.

El gobierno imperial—dice—me ha encargado confirmarnos sus declaraciones verbales en los términos de que no perseguirá en la Conferencia ningún fin que comprometa los legítimos intereses de Francia en Marruecos ó que sea contrario á los derechos de Francia resultantes de Tratados ó arreglos, y en armonía con los principios siguientes:

Soberanía é independencia del sultán; integridad de su imperio; libertad económica sin ninguna desigualdad; utilidad de las reformas de política y reformas financieras cuya introducción sería arreglada por un corto período, á modo de acuerdo internacional; reconocimiento de la situación hecha á Francia en Marruecos por antigüedad en una vasta extensión de Argelia y del Imperio sherifiano; por las relaciones particulares que resultan de ello y entre los dos países limitrofes, así como por interés especial que se sigue para Francia que reine orden en el imperio sherifiano.

Carta de M. Rouvier á Radolin del 8 de Julio que parafrasea la carta de Radolin, comenzando por la frase «el gobierno de la República se ha convencido por las conversaciones que han tenido lugar entre los representantes de ambos países, tanto en París como en Berlín, de que el gobierno imperial no perseguirá en la Conferencia ningún fin que comprometa los legítimos intereses de Francia en Marruecos, etc., etc.»; y después de repetir textualmente el resto de la carta de Radolin, termina diciendo: «En consecuencia, el gobierno de la República francesa abandona sus objeciones primeras sobre la Conferencia y acepta el asistir á ella.

Este cambio de cartas ha sido seguido de la declaración siguiente.

El gobierno de la República y el gobierno alemán convienen:

Primero. En llamar á Tánger, simultáneamente, á sus misiones actuales en Fez tan pronto como la Conferencia se reuna.

Segundo. Hacer dar al sultán consejos por sus representantes, de común acuerdo para la fijación del programa que propondrá á la conferencia sobre las bases indicadas en las cartas cambiadas, bajo la fecha de 8 de Julio de 1905, entre el presidente del Consejo, ministro de Negocios Extranjeros y el embajador de Alemania en París.

Hecho en París á 8 de Julio de 1905 Firmado, «Radolin.

Después de leer los documentos, Rouvier continúa:

«Es, pues, formal el acuerdo entre Alemania y Francia sobre los principios esenciales importantísimos para nosotros.

Reconócese el interés que tenemos en el mantenimiento del orden en Marruecos, porque cualquier estado de perturbación puede repercutir en poblaciones súbditas de Francia.

Ambos gobiernos, en fin, halláanse

EL AGUILA

LAMPISTERIA HOJALATERIA Y QUINCALLA

30 BROSA 30

Estos surtidos en LAMPARAS gas y petróleo. Instalaciones completas de ALUMBRADO para GAS e ILUMINACIONES para FESTEJOS. Construcción y RESTAURACION de toda clase de aparatos y LAMPIS. Instalaciones completas de TUBERIAS y CANALES de plomo y zinc para canalizaciones de agua y gas. Bombas elevatorias GRIFOS, SIFONES, etc. BATERIAS y DUCHAS de todas clases y demás accesorios de HOJALATERIA. Vidrios planos FLOREADOS y de COLORES—CRISTALES y BALDOSILLAS.

Precios muy económicos.

Brosa 30 y Valero 1

Respecto de los derechos del público en los asuntos que éste tenga relación directa con el ministerio. Simplificación de los trámites de los expedientes.

Intervención técnica en los casos trascendentales. De acuerdo con la Comisión de obras hidráulicas se dictarán reglas para el desarrollo de la riqueza minera y repoblación forestal y aprovechamiento de aguas.

Protección a la industria, favoreciendo la movilización de las capitales a fin de hermanar el contacto del ministerio con las Cámaras de Comercio.

Descuartizado y quemado

Sevilla.—En una finca del término de Guillena un campesino encontró varios restos humanos. Creyó al principio que pertenecían a algún suicida, comprobándose luego por las autoridades y los médicos jorenses que se trataba de un crimen.

Las piernas del cadáver se encontraron a la orilla de un arroyo, sobre una zarsa; el cuerpo, algo retirado, entre cenizas. Se supone que los criminales debieron encender hogueras para hacer desaparecer las huellas de su delito.

Los médicos afirman que los restos deben pertenecer a un hombre joven del campo, muerto a consecuencia de cuatro puñaladas en la espalda, según se ha comprobado en la autopsia.

Tenían los restos señales de mordeduras caninas y estaban carbonizados en parte. Ignórase quién sea la víctima, por no haber sido posible la identificación.

No ha podido encontrar el juez rastro alguno de los criminales. Sólo se sabe, por referencias de un obrero que trabaja en la finca del hallazgo, que hace seis noches se notó en ella resplandor de hoguera hacia el sitio del lúgubre encuentro.

Hoyle se ha mandado detener el guarda de la finca. El misterio más completo envuelve el suceso, dándole extraordinario interés.

Revelo ministerial

Consejo aplazado

—El Consejo que debía celebrarse hoy ha sido aplazado hasta mañana. Según la versión oficial, este aplazamiento responde a la necesidad de pensar mucho lo que ha de decirse en el decreto sobre los créditos.

Después de decir que todo esto estaba ya ultimado, la excusa ha parecido tan extraña, aun para algunos ministros, que, como el de la Gobernación, se ha resistido a darla crédito.

Esta tarde, a las dos, aun no sabía el señor García Prieto que se hubiera aplazado la reunión de los ministros. Lo que parece que hay en esto, es que han surgido dificultades para la aprobación del decreto sobre los créditos.

En casa del señor Montero Ríos ha habido una reunión de ministros, habiendo llegado en una reunión de ministros, habiendo llegado en una ocasión a estar juntos cinco, sobre la base del presidente y Romanones. Todo esto ha producido gran revuelo político, llegando a hablarse de complicaciones graves.

También ha llegado a decirse que el señor Montero Ríos saldría esta tarde para San Sebastián. Parece que en efecto, ha dado orden de que sus criados arreglen todo lo necesario para el viaje.

Todos estos son rumores que podrán tener fundamento o quedarse en nada, como muchos creen. —El ministro de Marina saldrá el día 17 para San Sebastián con objeto de asistir a los festejos náuticos que se celebrarán en aquel puerto.

—El ministro de la Gobernación ha dicho que aun no hay nada respecto de elecciones, si bien desde que se constituyó este Gobierno tiene el propósito de que se celebren en el mes de Septiembre.

—El ministro de Gracia y Justicia prepara una extensa combinación de preladados que no se hará pública hasta que no esté aprobada por todas las entidades que tienen que intervenir en esta clase de asuntos.

Se presenta la crisis La cuestión política está encrespada. El revuelo ministerial a que antes nos referíamos y las reuniones de ministros que habían motivado esta mañana los rumores de crisis se han

acentuado tomando caracteres de certeza. Parece que lo sucedido esta mañana es lo siguiente: Romanones llevó a Montero Ríos el proyecto sobre los créditos extraordinarios, pero se observó que dominaba en el documento la tendencia de adjudicar a Andalucía todos los créditos acordados.

Además se deducía bien claro que el propósito del ministro era hacer el solo el reparto. A Montero Ríos no le pareció nada de esto bien, y llamó la atención del ministro de obras acerca de la crisis que existía en otras provincias tan dignas de protección como las andaluzas.

Se asegura que Romanones se negó a todo arreglo, lo que implicaba su dimisión. En seguida llamó Montero Ríos a varios ministros, conferenciando con ellos largamente.

Al terminar estas reuniones se conoció el aplazamiento del Consejo y la orden de Montero de que prepararan su equipaje para marchar a San Sebastián esta misma tarde.

Los cabildos y comentarios que se hacen sobre esto son muchos; pero hasta la hora presente no se sabe que ocuparía.

Café Mahonés

Plaza Mayor 30

Hoy viernes, variado programa por la pareja de baile español, hermanas Crouzet y del duo La Estrella, compuesto de la señorita Anita Oler y Alberto Suñer, los cuales entarán varios duos de diferentes zarzuelas.

ENTRADA GRATIS. Nota.—Todos los días secciones de nueve a doce con variado programa. Otra.—En la próxima semana nuevos debuts. Otra.—Para mayor comodidad de público se han colocado ventiladores.

ISLEÑA MARÍTIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor CATALUÑA

Saldrá el próximo sábado 15 del corriente al medio día directamente para MARSELLA Admitiendo pasajeros y carga para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Todos los jueves a las cinco de tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel regresando los sábados.

RELOJERÍA SUIZA Palacio 2

RELOJES DE PRECISION OMEGA

Representante: Miguel Girbent, Relojería Española, Colón, 22.

La Industrial Juncosa MANCIBO

Vajillas decoradas 72 piezas 45 pesetas

SE VENDEN A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso.—Informar: Antonio Pons (s) Capitán, Plaza de San Antonio.

Carrera del Magisterio Prim-a enseñanza Lecciones particulares y a domicilio, a cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores 45 entre-suelo.

conformes en la utilidad de introducir en Marruecos reformas de policía y económicas, según nuestras anteriores iniciativas. Al proponerle al sultán, le daremos de común acuerdo consejos acerca del programa que ha de ser sometido en consulta a las potencias.

Acuerdo tan deseable realizase así entre ambos gobiernos, dejando incólumes los Convenios que Francia había ultimado con otras potencias. En ningún momento de las negociaciones se ha hablado del convenio franco-inglés de Abril de 1904, ni del Tratado franco-español del mismo año.

Las declaraciones por las cartas cambiadas, así como las seguridades formales que me ha dado el embajador alemán, espontáneamente y repetidamente, me permiten asegurar ante vosotros que Alemania no pone en litigio nuestros acuerdos con Inglaterra y España.

No podía ser de otro modo, puesto que estos acuerdos sólo nos comprometen con las potencias que los firman, y recíprocamente. Nada puede objetarse con los Tratados que Inglaterra y España suscribieron, en virtud de perfectos derechos.

La Cámara se felicitará seguramente del feliz resultado a que llegaron las negociaciones entre Alemania y Francia, respecto a Marruecos, gracias a los sinceros esfuerzos de ambos gobiernos.

Terminada la lectura de estas declaraciones, M. Rouvier baja de la tribuna entre el aplauso casi unánime de todos los representantes que ocupan los escaños.

Un error judicial

La Prensa francesa da cuenta de un error judicial cometido en Argelia, y del cual ha sido víctima un español llamado Andrés González.

Es éste en la actualidad un pobre viejo que en el año 1867 fué condenado por un Tribunal de Orán a quince años de trabajos forzados, acusándole de tentativa de asesinato de los esposos Segura, comerciantes de carbón, y de los cuales, la mujer, una alcohólica declarada, fué la única que creyó reconocer en González a uno de los que pretendieron asesinarla.

Se hizo firme la sentencia contra González, y cuando éste llevaba varios años internado en Numea, en 1873 se presentó allí otro condenado procedente de Nueva Caledonia, llamado Máximo Jiménez, quien al conocer la causa de la condena de González declaró ante todos que aquél era inocente, siendo él el culpable de la tentativa de asesinato.

Se abrió una información, que duró hasta 1876, y como consecuencia de ella González fué puesto en libertad; pero no conformándose con que pesara sobre él una condena infamante, acudió a M. Henri Coulon, presidente de la Liga para la defensa de la libertad individual, y gracias a los trabajos de éste y del abogado Armand Delhonnes, se ha conseguido en Abril próximo pasado que se abra una nueva información.

En ella se ha comprobado sin género alguno de duda que el verdadero culpable era el Máximo Jiménez, y se ha decretado la rehabilitación del pobre González, sobre el cual, después de ocho años de sufrir como condenado, ha pesado una injusta acusación que, comenzando en 1867, no ha logrado ser desaparecida hasta 1905.

Ibicensa

Sr. Director de LA TARDE. Palma. Las tan numerosas, como valiosísimas, adhesiones que vienen recibiendo los iniciadores de formar una sociedad anónima que acuda como postora a la subasta de las obras de nuestro puerto, están dando lugar a que los patrocinadores de tan plausible idea continúen mostrándose grandemente animados.

Para proceder a la constitución de dicha sociedad, tendrá lugar una reunión magna en el Teatro Peyreya, el domingo próximo a las diez de su mañana.

Dicha reunión, a la cual se anuncia que asistirá numerosa concurrencia, la convoca la Cámara de Comercio de esta, cuya entidad ha recabado para sí la iniciativa de llevar a la realización la idea de constituir la repetida sociedad anónima.

—El lunes llegó a esta, con objeto de pasar una temporada al lado de su señora madre y demás familia, el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, don Juan Torres Ribas, a quien acompañaban sus dos hijos don Mariano Suau y don José Planells.

—Al crecido número de médicos con que contábamos en esta, hay que añadir, desde el lunes, al joven don Juan Riera Pujol, quien, acabado de licenciarse, llegó dicho día de Barcelona.

—Víctima de larga y penosa dolencia, ha fallecido en esta el anciano don José Pujol Ferrer, padre de don Antonio que en vida figuró entre los periodistas ibicencos.

Dicho fallecimiento ha sido muy sentido en esta. Reciba la familia mi mas sentido pésame.

—Siguiendo añeja costumbre el lunes, 10 y día de San Cristóbal, comenzó la temporada oficial de baños, inauguración que celebran las fami-

lias, merendando mas ó menos equitativamente en nuestras hermosas playas.

Julio 12 1905. El Corresponsal.

El abastecimiento de aguas

Conflicto solucionado

El de la Alcaldía. Ayer don Francisco García Orell hizo una visita al nuevo Gobernador civil don Benito del Campo, participándole que se encargaba del despacho de la Alcaldía.

Efectivamente, cesó en el mando el señor Quijada y el señor García Orell firmó ya ayer como Alcalde accidental todos los asuntos de tramitación.

El de las aguas. Ha quedado arreglado satisfactoriamente el conflicto surgido con motivo del abastecimiento de aguas.

A las cinco de la tarde de ayer convocados por el gobernador civil señor del Campo, personáronse en el despacho de éste el Alcalde accidental don Francisco García Orell y el concejal don Gabriel Fuster que como saben nuestros lectores presidió ayer por la mañana a una comisión formada por don Bartolomé Sard representante del Sindicato de la Fuente de la Villa, y don Miguel Cañellas y don Jaime Salom que representaban a los regantes y hortelanos, que ofreció a la primera autoridad civil de la provincia lo que ya en la última sesión municipal había propuesto el concejal señor Rosselló y Gómez, esto es dar, diez y seis horas mas de agua por semana a la población, que unido al sobrante de la que debe ir los domingos al Palacio de la Almudaina y que se distribuye generalmente por cinco cafeterías públicas resulta que se disfrutaran en lo sucesivo, ciento cuatro horas de agua por semana en vez de las sesenta y ocho como se ha venido haciendo hasta ahora.

El señor del Campo procuró allanar todas las dificultades que se oponían a la realización de sus buenos propósitos consiguiendo que depusiera su actitud el señor García Orell, aceptando éste las bases propuestas con lo que quedó zanjado el asunto que hasta hoy ha embargado la atención pública.

Únicamente hubo cierta discrepancia en cuanto a la fecha de comenzar a disfrutar la cesión de agua que el Sindicato y los regantes hacen a la ciudad de Palma, pues el señor García demostraba la necesidad de que hoy mismo debía de empezar a entrar en la población tan precioso como indispensable líquido, a lo que no podía acceder el Representante del Sindicato y de los hortelanos por carecer de poderes para ello.

La discrepancia pronto se disipó, pues envióse un recado al Presidente del Sindicato de Riegos de la Fuente de la Villa don Fernando Truyols para que viera si era factible la petición del señor García Orell.

Afortunadamente el señor Truyols, que se hallaba veraneando en uno de sus predios, dió una contestación que satisfizo a todos en virtud de la cual quedó convenido que desde hoy a medio día empezara a entrar en Palma el caudal de la Fuente de la villa.

Como queda dicho el agua entrará en Palma a partir de hoy a las doce, por espacio de ochenta horas consecutivas sin que durante este tiempo aprovechen dicho líquido los regantes coparticipes de la Fuente de la villa, a cuyo efecto serán cerrados y sellados todos los caños y doblas de la acequia.

Durante este tiempo se llenarán todas las fuentes públicas y si el líquido sobrara se cederá a los depósitos particulares.

No podemos menos de felicitar al nuevo gobernador Sr. del Campo por el éxito con que ha visto coronados sus esfuerzos en pró de los intereses de Palma, felicitación que hacemos extensiva a los demás señores que han trabajado para conseguir la solución de tan importante problema.

Hacemos nuestros los siguientes párrafos de nuestro colega La Ultima Hora: «Referente a las denuncias hechas desde estas columnas sobre los montones de basura que junto con el criadero de cerdos existente en el punto denominado Ses Coyas, junto a St. Hortel, forman un verdadero foco de infección, el teniente de alcalde de aquel distrito D. Pedro Perera nos ha manifestado que en anteriores ocasiones lo había denunciado al médico municipal Sr. Oliver y al veterinario Sr. Bosch, y que éste lo había puesto en conocimiento de la Junta Provincial de Sanidad, y sin embargo no ha sido posible evitar dicho foco. De que realmente las emanaciones sean infecciosas, lo prueban las quejas que verbalmente ha recibido el Sr. Perera de los médicos Sres. Castañer y Roca, que visitan los vecinos de los Hostalets, quienes temen ver atacados a sus igualados de fiebres tifoideas.

Estos datos serían bastantes para que la Junta Provincial, médico y veterinario, extremaran su celo a fin de hacer que desaparezcán los citados montones.

Si nuestras quejas no son bastantes el menos creemos que el señor Go-

bernador ó el señor Alcalde atenderá las de dos ó tres mil vecinos inmediatos al punto citado que ven con staatemente amenazada su salud.»

Tombola en Sta. Catalina

Relación de los objetos recojidos para la tombola que está organizando la Sociedad «La Marina» del Arrabal de Sta. Catalina.

D. Bartolomé Catalá, un par de botas de cazador. La Azucena, una docena corbatas y una docena pañuelos. D. Antonio Nebot, una botella estomagal. D. Carlos de La Casa, dos jarras artísticas. Hijas de Josefa, dos gorras marino.

Pablo Coll é hijo, media docena cucharas metal. D. José Fuster, un pote aceitunas. D. Juan Palmer, 26 cuchillos de mesa, once saleros, ocho corbatas, tres cuchillos de bolsillo, seis pares de corbata, un alfiler, ocho trabas de corbata, siete pares ligas de señora, cuatro pozalitos, media docena cucharones, cinco platos porcelana.

Platería señor Valls, media docena cuchillos plata. José Mendilego, un par moruchos moras, un sillón. Juan Umbert, doce cromos variados, tres libros, diez tomos cómicos. La Roqueta, cuatro figuras decorativas.

Amengual y Muntaner, dos preciosos tinteros modernos. D. Catalina Rosselló de Pascual, dos ramas coral, un sombrero en éste 40 docenas botones. D. Mateo Esteve, una botella Jerez. D. José Cunill, un precioso tabaco Habano de grandes dimensiones.

D. Pablo Amengual, nueve cestitas paja. D. José Fernández, un par de zapatos de mora, tres cestitas, seis postales, dos caretas, un imperdible, una caja de polvos, un canuto para agujas, una caja jabón, un peine, un ramillete, un almohadoncito, una cestita plata, dos corazones plata, un jarro, una escoba, una colección de postales.

D. Miguel Andreu, tres jarras de porcelana, dos tientos, dos alfileres, una pulsera, tres cuadros, una caja de calcetines, seis esencieros de porcelana, una caja marfil esmaltada.

(Continuará)

NOTAS MUNICIPALES

Inmediatamente que el señor García Orell se hubo posesionado de la Alcaldía, pidió al Celador de Obras una relación de las obras que están paralizadas de las que se efectúan en la vía pública.

El nuevo alcalde accidental está dispuesto a que se le imprima actividad evitando los abusos que se cometen.

También citó el señor García Orell para las siete de la tarde al Jefe de la guardia municipal a quien exigió una relación de los individuos del cuerpo con expresión del servicio que presta cada uno de ellos.

Parece que el señor García Orell se propone hacer cumplir a los guardias exactamente con sus servicios. Uno de los propósitos del señor Alcalde, consiste en fijar un cuadro en el zaguan de la Casa de la Ciudad en el que conste diariamente el nombre y servicios que cada guardia debe hacer aquel día.

El señor Alcalde ha ordenado se coloque un enrejado de hierro sobre las arquetas en construcción de la calle de San Miguel interin duren dichos trabajos, con objeto de que faciliten el tránsito rodado por dicha calle.

Para mañana a la una están convocadas las comisiones de Gobierno y Policía y Fomento y Beneficencia.

Por correo

Madrid 13 (2 a 5 t.) Hueigistas detenidos El gobernador de Santander ha detenido a siete obreros del muelle por ejercer coacción sobre sus compañeros que querían trabajar.

Vapor encallado Comunica el gobernador de Canarias que cerca de Granadilla ha encallado el vapor «Ajaz» con cargamento de frutas.

La escuadra inglesa Ha fondeado en Gibraltar la escuadra inglesa que estuvo días últimos en Barcelona.

Durante el viaje, hizo explosión un tubo del acorazado «Imlacable», causando la muerte a dos marineros y heridas graves a siete más.

El eclipse de sol La familia real bajará a Burgos el 30 de Agosto para presenciar el eclipse de sol.

El acuerdo francoalemán El marqués de Lansdowne ha declarado ante la Cámara de los lones de Londres que Inglaterra aceptaría la invitación de sostener con las demás potencias, en determinadas condicio-

nes previamente obtenidas, la discusión de los asuntos marroquines.

«El Gaulois» reproduce las siguientes declaraciones de M. Delcassé: «La política seria y eficaz no se hace con sentimientos antipáticos, con recuerdos ó con consideraciones retrospectivas, sino con intereses.

¿Dónde estaban nuestros intereses? ¿Del lado de Alemania ó de Inglaterra? Nuestra balanza comercial puede empezar por responder: ¿Cuál es nuestro mejor cliente comprador? Inglaterra.

Si nos elevamos y precisamos el debate, ¿podemos aspirar a luchar con Inglaterra? Todos nosotros sabemos que es imposible disputar a Inglaterra el dominio de los mares. Por cada buque que nosotros construimos, esta nación pone en dique cuatro ó cinco. Más vale, pues, inclinarse ante la fría razón y calcular lo que al precio de aparentes sacrificios puede valerlos el concurso de la flota inglesa en determinadas circunstancias.

Lo que nos vale intrínsecamente este concurso, es la imposibilidad virtual para Alemania de hacernos la guerra.»

M. de Bulow ha comunicado los documentos diplomáticos relativos a la solución de los asuntos de Marruecos a los ministros de los Asuntos extranjeros de Baviera, Sajonia, Wurtemberg y principales Estados alemanes.

M. Rouvier, presidente del Consejo ha celebrado una entrevista con el príncipe Radólin, embajador de Alemania, para tratar de asuntos relacionados con el acuerdo franco alemán.

El «Times» publica una noticia de Tángier diciendo que los funcionarios marroquines parecen contrariados por el acuerdo francoalemán.

El Gobierno del sultán no deseaba la Conferencia, y tratará de retrasarla.

De San Sebastián

El rey ha pasado en automóvil por la carretera de Zarauz, volviendo por Arrigorraja.

Las cigarreras de aquella fábrica están alarmadas por haber circulado el rumor de que la empresa arrendataria piensa cerrar el establecimiento.

Una Comisión estuvo a ver el gobernador, pero éste no pudo recibirlos por estar ocupado conferenciando con varias Comisiones.

Después fueron a ver al ministro de jornada, el cual les aseguró que no sabía una palabra de semejante propósito, y que casi podía responder de que no se realizara.

Mañana son esperados los cruceros holandeses.

M. Dé ouléde ha pedido hora para visitar al rey con objeto de darle gracias por las atenciones de que ha sido objeto durante su permanencia en España.

El crucero «Lepanto»

Dicen de Cartagena que el crucero «Lepanto» ha echado a pique al cañonero «Ebro».

Después marchó a visitar algunas plazas del litoral de España y nuestras posesiones de Africa.

La crisis obrera

En muchos pueblos de Andalucía, en los que se ha cebado más el hambre, se organizan Comités y Juntas que tengan hechas las listas de socorros para cuando llegue el conde de Romanones, a fin de que el reparto de socorros sea equitativo y evite los abusos que otras veces se han cometido.

Según comunican de San Sebastián el ministro de jornada Sr. Mellado ha enterado al rey de los festejos oficiales que se han acordado con motivo de la visita de M. Loubet.

El presidente de la República francesa llegará a Madrid el día 23 de Octubre y permanecerá hasta el 27.

Habrà una función de gala en el teatro Real, un banquete en Palacio, una cacería a Riofrio y otra al pardo.

Habrà también una corrida de toros a la antigua usanza. Se hará una excursión a Toledo.

En las maniobras militares actuarán los alumnos de la Academia de Infantería.

M. Loubet visitará los monumentos principales de Madrid y Toledo. Asistirá igualmente a una sesión de la Cámara de Comercio francesa.

El señor Melado pretendía que se celebrase en el misterio de instrucción pública una recepción de intelectuales y de la Prensa; pero esto, probablemente, no se hará.

—Por el ministerio de la Guerra se han acordado los ascensos reglamentarios del arma de infantería.

Ascienden tres tenientes coroneles nueve comandantes, 16 capitanes y 15 primeros tenientes al empleo superior.

Además ascienden también un capitán, cuatro primeros tenientes y cinco segundos en la escalera de reserva.

En los demas cuerpos en que también se han acordado ascensos, son éstos en mas reducido número.

—La circular del conde de Romanones sobre reorganización de los servicios en su departamento se ocupa de los siguientes:

Desarrollo de la riqueza pública, para lo cual cuenta con la cooperación de los funcionarios del ministerio.

El ministro asegura que no habrá separaciones injustas.



Representante: Miguel Girbent, Relojería Española, Colón, 22.



Vajillas decoradas 72 piezas 45 pesetas

SE VENDEN A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso.—Informar: Antonio Pons (s) Capitán, Plaza de San Antonio.

Carrera del Magisterio Prim-a enseñanza Lecciones particulares y a domicilio, a cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores 45 entre-suelo.

Servicio telefónico y telegráfico

De nuestros Corresponsales especiales de Madrid y Barcelona Sres. Martínez Albacete y Franco del Rio

Madrid 13 á las 17
El Senado francés vota la amnistía

En su sesión de ayer, el Senado francés ha adoptado la siguiente ley de amnistía, en la cual está comprendido M. Dérouléde, que durante su destierro ha venido residiendo y buscando incansablemente la notaría en San Sebastián.

«Artículo primero. Se concede plena y entera amnistía á las infracciones que á continuación se enumeran, cometidas anteriormente á la votación de la presente ley:

1.—Delitos y contravenciones en materia de reunión, de elecciones, de huelgas, de manifestaciones con ocasión del 1.º de Mayo, de Prensa y hechos conexos.

2.—Crímenes y delitos previstos por los artículos 87, 88, 89 y 90 del Código penal; 3 de la ley del 24 Mayo 1834, y hechos conexos.

3.—Delitos y contravenciones previstos por las leyes del 2 Noviembre 1892, del 30 Marzo 1900 y por los decretos en vigor relativos á la protección del trabajo de los adultos.

4.—Delitos y contravenciones previstos por las leyes del 1.º Julio 1901, 4 Diciembre 1902 y 7 Julio 1904.

Artículo segundo. En razón de los hechos anteriores á la misma fecha, es igualmente concedida plena y entera amnistía á los que hayan dado ó puedan dar lugar á sanciones penales ó disciplinarias y que se refieren directa ó indirectamente á la publicación de indicaciones secretas de orden político profesional y privado sobre funcionarios públicos militares ó demás personas.

Artículo tercero. En ningún caso podrá ser opuesta la presente amnistía á los derechos de terceras personas, quienes deberán llevar su acción ante la jurisdicción competente.

Artículo cuarto. La presente ley es aplicable á la Argelia, á las colonias y á los países del protectorado.»

La Comisión parlamentaria del proyecto de amnistía ha desechado la adición propuesta por Delauzé, que quería comprender á los autores del atentado contra el rey.

El próximo Concilio
Telegrafían de Roma que los cardenales han prestado juramento á la nueva constitución pontificia para el próximo Concilio.

Dicho documento ha sido comunicado á todas las naciones que tienen representantes acreditados en el Vaticano.

Los intelectuales
Manuel Bueno publica una carta en el «Liberal» sobre el aplazamiento del mitin de los intelectuales.

Se espera una carta de Pérez Galdós y un discurso escrito de «Azorín.»

Se ha adherido Benot y se ha solicitado el concurso de Joaquín Costa, Ramón Cajal, Meilla y otros.

El Palacio de Isabel II
Se dice que el comprador del magnífico Palacio que habitó Doña Isabel II en París, lo dedicará á Hotel de Viajeros.

La separación de la Iglesia del Estado.
La Comisión del Senado francés que entiende en el proyecto de separación de la Iglesia de Estado, se ha constituido, nombrando presidente á M. Adlié.

Se propone activar mucho sus trabajos á fin de llegar á la aprobación en el más breve plazo.

Francia é Italia
Dicen de Roma que el ministro de Negocios Extranjeros Sig. Tittoni, irá á París en breve para conferenciar con M. Rouvier.

Exposición hispano-americana
La reunión que ha celebrado la Comisión organizadora de la Exposición hispano-americana ha estado concienzuda.

Presidió el Sr. Aguilera.

Se acordó comunicar al Gobierno el programa de la Exposición.

Se enteró también del crecimiento de una empresa extranjera, la cual promete construir este edificio, entre ellos un pabellón central, de 7.000 metros cuadrados, lagos, teatros y otras instalaciones especiales y recreativas.

Con motivo de la Exposición se convocarán Congresos de ciencias, artes, comercio y agricultura.

Se observa gran entusiasmo por la idea y todo hace esperar que el certamen sea una gallarda muestra del adelanto alcanzado por la raza española en todas las manifestaciones de la vida.

El timbre del Estado.
Según el resumen que publica hoy la «Gaceta», la renta del timbre del Estado ascendió en el ejercicio pasado á 70.993,35n pesetas.

El «Potenkin»
Telegrafían de Constanza que el «Tchesma» ha remolcado al «Potenkin» hasta Sebastopol.

El descuento en la flota
Entre los marinos de la escuadra rusa reina cierta agitación porque han sido aprisionados, á bordo de un buque 55 tripulantes del «Potenkin» que se habían entregado á las autoridades rusas.

Se cree que la salida de la escuadra será aplazada hasta que desaparezca todo síntoma de rebelión.

La mala alimentación
A bordo del crucero «Minin», fondeado en Reval, ha ocurrido una nueva insubordinación.

Un marinero ha tirado un trozo de galleta á la cabeza de un oficial.

La tripulación del buque se ha negado á probar el rancho, alegando que no estaba en condiciones de ser comido.

Enviaron una delegación al comandante, quien probó los platos y les dió la razón.

El oficial de compañía, encargado de las subsistencias, fué inmediatamente relevado de sus funciones y castigado con ocho días de riguroso arresto.

Los marineros han informado al comandante que este oficial se apropiaba 200 rublos por mes sobre el dinero destinado á la alimentación de las dotaciones de los buques.

Nuevo ferrocarril
El Gobierno ruso quiere construir un nuevo ferrocarril que enlace el siberiano con el Océano.

Se comenta mucho que el Gobierno ruso acometa en estos momentos una empresa semejante.

Salmerón y el gobernador de Barcelona
Al leer el Sr. Salmerón en «El Liberal» en Madrid de ayer por la mañana, el artículo de fondo censurando la orden del gobernador de Barcelona prohibiendo á los obreros tratar en reunión pública de una huelga, escribió enseguida al ministro de la Gobernación protestando de la conducta de aquella autoridad y pidiéndole hora para repetir verbalmente la protesta.

El jefe de la Unión Republicana, de acuerdo con el ministro «visitará esta tarde al Sr. García Prieto. La hora fijada para la visita es la de las cinco de la tarde.

Nos consta que la protesta de Sr. Salmerón no se limitará al hecho que directamente la motiva, y que se extenderá al criterio del Gobierno nombrando un militar para el desempeño de un mando civil.

La intervención de la china
El gobierno chino ha dirigido una nota á Rusia y al Japon haciéndole saber que se negará á reconocer todo arreglo que afecte á los intereses chinos que serán tratados en la conferencia de la paz.

El gobierno de Tokio ha contestado que la nota china no hará variar en nada el plan de acción del Japon.

Una catástrofe
El gran puente tendido entre dos montañas sobre el río Celta (Francia) se ha hundido á causa de un espantoso huracán; todas las personas que en aquel momento arravesaban el puente fueron precipitadas de gran altura. Se han recogido gran número de muertos. Se ignora el total de las víctimas.

La cuestión de Marruecos
La prensa alemana
El profesor Schieman publica un artículo atribuyendo á artículos belicosos el mérito de haber desaparecido la tensión de relaciones entre Francia y Alemania. El amigo del Kaiser continuará su campaña tronando contra el peligro inglés.

La «Gaceta del Rhin» estima que el acuerdo franco-alemán reconoce á Francia una misión preponderante en Marruecos. Alemania ha obtenido un éxito personal, Francia un éxito material. Esta ha sabido sacrificar á Monsieur Delcassé, pero Alemania ha perdido á Marruecos. Aun es tiempo—dice el periódico alemán—de salvar los intereses germánicos.

Madrid 14 á las 2
El cólera en Tánger
Se ha recibido un despacho de Tánger anunciando los temores que existen de que en aquella ciudad marroquí ha aparecido el «cólera morbo.»

El caso se ha declarado en un indigena.

Le han reconocido algunos doctores, los curles han emitido dictamen discrepando acerca del diagnóstico sobre el caso de la epidemia.

Precauciones en Gibraltar
Telegrafían de Gibraltar que las autoridades inglesas han adoptado precauciones extraordinarias con respecto á los buques que proceden de Tánger.

A dichos buques se les somete á una rigurosa cuarentena.

¿La crisis?
Ea creencia general que hoy se planteará la crisis.

Sábase oficialmente que el señor Montero Ríos adelantará el viaje á San Sebastián.

Estos objeto de muchísimos comentarios.

Indicase al Sr. Navarro Raverter para sustituir al Sr. Uzáiz en el ministerio de Hacienda.

Un complot en Grana
Comunican de Granada que se ha descubierto un complot tramado por los reclutas que están de observación en el manicomio.

El objeto del complot era asesinar al director del establecimiento y á los médicos.

Rusia reorganizándose
S. Petersburgo.—El Zar ha publicado un rescripto organizando el ejército y la marina.

La política NACIONAL

El señor Villaverde
El señor Villaverde se encuentra en Madrid, de regreso de Biarritz, adonde fué en busca de habitación para instalarse con su familia durante el verano.

Hasta los primeros días de la segunda quincena del mes actual permanecerá en el corte el ex-presidente del último Gobierno conservador.

En este plazo se propone el señor Villaverde activar los trabajos de la campaña electoral que han de emprender sus amigos políticos.

Por ahora, y hasta que no pasen las elecciones, siguiendo el ejemplo de sus adversarios los mauristas, no se ocuparán los amigos del señor Villaverde de otra cosa que de trabajos electorales, aplazando para más adelante la constitución de Comités afectos á su política.

Los amigos del señor Villaverde, según referencias, enterados de que los del señor Maura venían asegurando que en regiones tan importantes como la de Andalucía, no sólo no triunfaría ningún candidato villaverdista, sino que tampoco podrían presentar candidatos, se proponen dirigir una exhortación á algunos correligionarios andaluces para que luchan, encargando, además, que realicen trabajos previos en determinados

distritos de dicha región al señor Rodríguez Acosta, significado diputado villaverdista granadino.

Construcciones navales
El ministro de Marina manifestó ayer que no tiene el propósito de preparar proyectos para la construcción de fuerzas navales, mientras que no adquiere la seguridad de que en esta cuestión puede hacerse algo de resultados verdaderamente prácticos.

La Conferencia internacional
Desde hace algunos días suenan varios nombres de personas á quienes se les indica para representar á España en la anunciada Conferencia internacional sobre los asuntos de Marruecos.

Nos aseguran que el Gobierno no se ha ocupado todavía en este asunto, ni en rigor podría ocuparse, por la sencilla razón siguiente:

En las negociaciones seguidas por Francia y Alemania, y que han dado por resultado el acuerdo de celebrar la Conferencia internacional, no se ha determinado todavía ni el sitio donde ésta ha de tener efecto, ni la calidad de los representantes de las naciones adheridas.

Ignorase, por tanto, si el de España habrá de pertenecer ó no al cuerpo diplomático y cuál habrá de ser su categoría en consonancia con la de los otros.

Las elecciones
Según noticias, el decreto de disolución de las actuales Cortes y de convocatoria para las nuevas se publicará en los últimos días del presente mes.

El mismo día se publicará también en la «Gaceta» una circular electoral dirigida á los gobernadores ordenándoles el absoluto respecto á la ley.

La elección de interventores se verificará el domingo 3 de Septiembre, y la de diputados, el siguiente domingo, día 10.

D. Pedro Alcover

A las once de esta mañana ha fallecido, tras aguda enfermedad, el joven don Pedro Alcover Pujol hijo de nuestro amigo, el ilustre poeta, D. Juan Alcover Maspons.

Después de brillantísimos estudios ostentaba ya el título de Abogado.

Apenas contaba el difunto diez y ocho años, y ya se habían revelado en él las bellas condiciones que constituyen el fondo de las almas buenas.

La muerte ha sido harto cruel al arrebatar de este mundo á un sér á quien el porvenir parecía ofrecerle risueño y lleno de esperanzas en medio de las más florida juventud.

Muy de veras nos asociamos al justo dolor que en estos momentos inunda el seno de la familia del Sr. Alcover, para la que deseamos la mayor resignación y consuelo.

Nuestros corresponsales

La Puebla
El número 15.508 de la Lotería Nacional, despachado en Inca, que ha obtenido el premio mayor, ha dejado sus huellas en este pueblo, pues han sido favorecidos: D. Julián Serra con 12.500 pesetas; D. José Más con 10.000 y D. Jaime Aguiló con 2.500. Los tres tienen un décimo. Que les sea enhorabuena.

—Ayer á las 19, y mientras se disponía para marchar á su casa; falleció repentinamente, en su finca denominada «Son Palou», el labrador y propietario don Juan Cantallops y Socias, de unos 70 años de edad.

A las 22 y media se constituyó el Juzgado Municipal, en el punto de referencia y una vez reconocido el cadáver se dispuso su ledantamiento, y seguidamente su conducción al cementerio de esta villa.

Se cree que su muerte ha sido natural.

Tan luego como hayan trascurrido las 24 horas se practicará al cadáver la correspondiente autopsia, á fin de averiguar la causa ó causas que han producido el fallecimiento.

GACETA DEL DIA

Ayer se trabaron de palabra dos individuos en la calle de Santany, llegando á las manos.

De la refriega salieron ambos con algunas lesiones de carácter leve.

El ministerio de la Gobernación ha anunciado que continúan registrándose casos de peste bubónica en Alejandría y otros puntos de Egipto, con cuyas procedencias deberán adoptarse las acostumbradas medidas sanitarias.

Dicen de Cartagena que el crucero «Lepanto» y los torpederos «Acevedo» y «Osado» salieron á alta mar para ejercitarse en el lanzamiento de torpedos, tomando como blanco el casco del cañonero «Ebro».

No se hizo un solo blanco, atribuyendo esto á la pequeñez del cañonero.

El «Lepanto» quedó cañoneando al «Ebro hasta destruirlo».

Los torpederos volvieron al puerto. Por real orden de 20 de Junio último se ha dispuesto una convocatoria

Almacenes S. JOSE

Brondo 7-9-11 y Borne 118

1000 Cortos batista ricos dibujos . . . á 2 pesetas corte
1000 Camisetas á 2 reales
Driles del país en colección á 1 peseta cana.

Sastrería-Camisería
TRAJES niño, rico surtido
LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

de 47 aprendices marineros en la corbeta «Villa de Bilbao», fondeada en el puerto del Ferrol.

Las condiciones reglamentarias para el ingreso en las siguientes:

Ser mayor de catorce años y menor de diez y seis el día del ingreso; saber leer y escribir; tener complexión que por su notoriedad manifieste sana constitución y robuetez; estar vacunado.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Comandancia de Marina de esta provincia, antes de 1.º de Septiembre próximo, acompañadas de acta de nacimiento, certificado de buena conducta, permiso de sus padres ó tutores y certificad expedido por estos que acrediten que están conformes con el respectivo reglamento y que se obligan á su observancia.

El ex-gobernador civil de esta provincia don Santiago Jalón Campelo ha sido nombrado Abogado del Estado en la provincia de Cuenca.

En la tarde de ayer, entró en nuestro puerto, dando remolque al bick barco francés «Marie», el vapor mahonés «Comercio».

El «Marie» lleva un cargamento de petróleo.

Hoy es esperado en este puerto el vapor francés «La Gaule», que procede de Tánger, y trae á bordo 130 cabezas de ganado vacuno para el censo de esta población.

Anoche un coche automóvil que con vertiginosa velocidad transitaba por una de las vías laterales del paseo del Borne, estuvo á punto de atropellar á una niña. Evitó la desgracia un caballero que arrastró á la criatura con exposición de su vida.

Como hace ya tiempo que protestamos del abuso que cometen los conductores de esta clase de vehículos, sin que hayan sido amonestados por la Alcaldía, francamente debemos confesar, que de suceder alguna desgracia, sentiríamos fuera alguna persona de la familia de nuestra primera autoridad municipal, pero convegemos en que sería preferible, puesto que así, con seguridad, se dictarían medidas encaminadas á coartar el atentado contra la vida del peatón que cometen á diario con sus correrías los choferes, propietarios ó conductores de automóviles.

Señor García Orell, S. S. que tan atento es con la prensa seguirá la pauta de sus antecesoros, que han hecho oídos de mercader á sus protestas contra ese abuso?

No tardaremos en saberlo.

El próximo domingo día 16 del corriente y á las diez de su mañana la «Sociedad de Licenciados del Ejército y Armada» de esta provincia, celebrará junta general extraordinaria para tratar asuntos del Congreso que tuvo lugar en Madrid durante el mes de Mayo último.

Hoy ha tenido lugar el reconocimiento definitivo de los individuos propuestos para la declaración de inuitiles.

Delegado por el Capitan general ha presidido el acto el Jefe de Sanidad militar.

Hemos recibido la «Revista Balear de Ciencias Médicas» correspondiente al 10 del presente mes.

Contiene el siguiente sumario: Reseña de los trabajos realizados por el Colegio Médico-Farmacéutico de Palma durante el año 1904.—El Tigel.—Notas científicas.—Miscelánea.—Bibliografía.—Publicaciones recibidas.

Uno de estos días empezarán las tropas de guarnición en esta plaza á tomar baños.

Con el mismo fin asegúrase que uno de estos días pasarán á Palma los batallones de Infantería residentes en Inca.

La comisión de jefes y oficiales de la armada, que con la del ejército han de hacer los estudios prácticos de defensa de costas en la isla de Menorca, los cuales darán comienzo el 15 del actual, la constituyen el capitán de fragata señor Puig, el comandante de artillería don J. Butler, los tenientes de navío señores Erriles y Roger, y el alférez de navío señor Romero Despujol.

Dentro pocos días llegarán á Barcelona, para embarcar con destino á Mahón.

El cañonero «Temerario» saldrá mañana de aquel puerto para dicha isla y con iguales fines.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de la Marina Mercante

general Ferrándiz, el cual inmediatamente celebró con el ministro de Marina una larga conferencia, en la que se trató, entre otros asuntos, de la conveniencia de proceder á la revisión de las almadras que actualmente hay establecidas en el litoral.

Han marchado de Barcelona á Mahón los capitanes de artillería don Ramón Salas y don León de los Santos, y los primeros tenientes don Francisco Serra, don Tomás Sánchez don César Blasco, don Luis Odriozola, don Antonio Francés, don Ramon Frontera, don Antonio Corzand, don José Aramburu, don Rufo Luermo, don Ramon Escobar y don José Fernández.

Ayer debió llegar al puerto de Barcelona procedente de Cartagena y Argel, el crucero escuela de guardias marinas «Franz Joseph I.» de la imperial y real marina de guerra austro húngara, permaneciendo en aquellas aguas hasta el día 29 del actual.

Desplaza 4.600 toneladas, monta 29 cañones y está tripulado por 420 marineros.

En el «Boletín Oficial» de esta provincia publicado ayer se daba cuenta de la toma de posesión del cargo de Gobernador civil por D. Benito del Campo Osero y del cese del interino D. Ignacio Martínez de Campos.

Durante el tiempo que el Sr. Martínez de Campos estuvo al frente de este Gobierno supo desempeñar el mando de Baleares con sumo acierto, mereciendo por ello el aplauso de sus gobernados.

El día 20 del mes actual, tendrá lugar en el Instituto General y Técnico la primera de las tres conferencias anunciadas.

En ella el profesor de instrucción primaria D. Juan Barbero, disertará sobre el tema «Enseñanza de las ciencias físico-naturales en las escuelas.»

Por el señor Juez del Juzgado de Instrucción de la Capitanía General (Oliva 20, 3.º), se interesa, por ignorarse su domicilio, la presentación en aquel de doña María del Carmen Sienz y Socias viuda de Ramonell al objeto de prestar declaración en la información testifical que á su favor se instruye.

El inteligente fabricante de gaseosas y jarabes, nuestro amigo don Francisco Miret, ha sido nombrado Miembro de Honor de la Academia del Progreso, de París, por sus constantes trabajos en pró de la Industria y el Comercio, concediéndole al mismo tiempo el derecho de ostentar la condecoración que simboliza tan honrosa distinción, en las ceremonias, reuniones, congresos y actos oficiales.

No es la primera vez que tan venerable anciano ve premiados su constante laboriosidad y esfuerzos, pues sabido es de todos que con justicia han obtenido sus productos premios y distinciones en cuantas Exposiciones y Concursos han sido presentados á la par que han conquistado gran nombradía.

Reciba nuestra más sincera felicitación.

El mejor depurativo, es el uso de las «Sales de Mediana de Aragón».

Ninguna tos resiste veinticuatro horas á los Discoides Pectorales Rosselló caja dos reales.

La mejor medicina para el estómago, ELIXIR A LA INGLUVINAGIOL.

Jaime Hernández, pintor

SAN MIGUEL 21, PALMA
Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen ciegos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si sí lo desean.

La colocación de papel á 1 real rollo Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona 18.—Corresponsales en toda la península.

GRAN COMPETENCIA
San Miguel, número 21=Palma

Limp. de F. Guasp, Morey, 6 y 8

Colligite fragmenta.

Reservados todos los usos, monedas antiguas y modernas, y papel antiguo para el estudio de la historia del comercio, y estudio al despacho de la Oficina de Emission, Gubernativa, 4, en la calle de Barcelona.

MAGNESIA DE BISHOP.

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

Doventa: En todas las Farmacias y Droguerías



MAGNESIA DE BISHOP.

VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos,
LÍNEA DE LAS ANTILLAS
Para la Habana, Santiago de Cuba, Veracruz, y Nueva Orleans saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Julio el vapor español

Miguel M. Pinillos

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans, saldrá de este puerto el día 31 de Julio el vapor

CATALINA

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida
Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 20.—Palma.

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y viceversa
El acreditado vapor **BASTIAIS**

De Palma para Argel el día 19
De Palma para Marsella el día 22
Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos
PRECIOS
En primera clase. 25 pesetas
En segunda id. 20 id.
En tercera id. 10 id.
Despacho calle del CONQUISTADOR, 45
Federico Muret—Agente

NO MAS VELLO

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los «POLVOS cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2.50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

HERPES
ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.


SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARÍTIMOS A VAPOR DE MARSELLA
Servicios del mes de Julio de 1905

LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA
Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires, el día 21 del actual el magnífico vapor francés

FRANCE
LÍNEA PARA EL BRASIL
Saldrá de Barcelona el día 5 de Julio para Bahía, Rio, Janeiro Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

POITOU
Admitiendo únicamente pasaporte de tercera clase.
Consignatarios en Barcelona: R. POL y Comp.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, pral.

Milagrosos Confites COSTANZI
Para las Estrecheces Uretrales
Uretritis—Prostatitis—Cistitis
Catarros de la Vejiga



Curación radical, garantizada, sin soadas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el esozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinasias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males venéreos
Purgación recienle ó crónica, gota militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi pesetas 4

Sifilis
Curación radical con el Antisifilico ROOZ COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, manchas, erupción de la piel: pérdidas seminales y cualquier clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas impurificas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquier de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se tarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta intalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los de crédulos, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forzeza Secra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Condé Asalto, 4, Barcelona.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis.
Ventas de tierras refractarias.
Fabrica: Bordeta, Teléfono número 3,277.
Despacho: Princesa y Cetonera 6, Teléfono 1,647, Barcelona.

OFICINA DE FARMACIA y Laboratorio Químico-biológico de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con aguaesterilizada.
Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Thery y Schmeltz en los hospitales de París y Alemania respectivamente.
Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados.
Laboratorio especial para análisis de orines, sedimentos y cálculos urinarios.
Preparación de seactivos y líquidos valorados para volumetría.
Botsería 1 y 3 Palma de Mallorca

Sociedad anglo-Española De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Rotes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centro Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davy Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruz.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

ANTIBILIOSO
Purgante de Andrés y Fabiá
Farmaceutico premiado
or el Colegio de facultad de Madrid

ANTÍDOTO SOBERANO
Enfermedades biliosas
y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mensturo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

- 1.º Es gasoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede chaquear, dándolo como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el prepa árselo.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse á cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser a
- 12.º Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heróico para las enter madades del estómago tiene conquistada ya su fama.
- 13.º ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España.
- Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

SOLUCIÓN GASES DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de *Covre*. La eficacia y superioridad de esta solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Gascia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, indigestion, Dispepsia, flat del Hígado, Ictericia, y los disarréas que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Emplastos Porosos de Ailcock
Remedio universal para dolores.
Única que siendo beneficiosa á la salud alanzan el efecto deseado.

DE VENTA EN ESPAÑA: L. GRILLAS & CA., BARCELONA.

Jarabe iodo-tánico fosfatado
es el más reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con víscera por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.
Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, NS-CROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.
FARMACIA REY, Botsería 1 y 3, Palma

Norddeutscher Lloyd Lloyd Norte Aleman
Pasajes combinados á precios reducidos desde Palma á todos los puntos principales del globo.
Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y C.ª, Palacio 20.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DESAPARECEN TOMANDO EL **ELIXIR INGLUVINA GIOL**
DE RESULTADOS CURATIVOS SORPRENDENTES
BARCELONA



PECHOS Su desarrollo y belleza
Píldoras Circasianas del Doctor FED. BRUN
Únicas que siendo beneficiosas á la salud alanzan el efecto deseado.
Aprobadas por eminencias médicas.—Gran éxito en Alemania!
6 pesetas frasco
Para el mismo fin, TOPILO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.—Viuda A zina, P. del Crédito, 4 y V. Ferrer y C.ª, Princesa, 1, Barcelona.
En Palma: Farmacia Valenzuela.
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

